

No queda otro recurso, que aguardar la hora final, pensando con tristeza en la ruina que ha de quedar de la vieja Europa, donde surgieron las mayores audacias del pensamiento, y donde se ha fraguado la guerra más sangrienta que registra la historia.

Del solar provinciano

Día de sol. Buenas mujeres por las calles. Hay en los rostros un poco de alegría; es domingo. La gente está más contenta el domingo, que el resto de la semana. Los hombres piropean a las mujeres. A las mujeres les parece muy bien la galantería de los hombres... en domingo, sobre todo.

La gente se dirige a las afueras de la ciudad. Hay un mitin. Es bueno ocupar el domingo en algo más que en sonreír y echar pipopos. Es preciso cumplir el deber de ciudadanos, aunque no sea más que un día por semana. En el mitin el que menos habla es el orador. Lo que el orador dice, lo dice el público; y el orador deja de decir muchas cosas importantes que dice el público y que aplaude luego como si no fueran fruto de su cosecha. Los oradores del domingo, dijeron mucho, hablaron al alma de la multitud, pero la multitud dijo mucho más; habló mucho más. ¡Las bellas páginas que se podían escribir, recogiendo lo que piensa la multitud, precisamente cuando caía y oye!

Quando acabó el mitin, la gente salía enardecida. Un poco de sol, un poco de fuego, otro poco de luz... Hay que temer a la justicia del pueblo soberano, cuando sale de un mitin en una tarde de sol... Lo mejor para evitar su ira, es hacerle justicia antes que se la tome por su propia mano.

Va hay toros; ya no falta nada, porque hay toros. En la feria no podía pasarse sin toros; era ésta una cuestión tan gravísima, que ha estado la gente intranquila hasta que se resolvió con las dificultades surgidas a última hora. Tendremos fiesta nacional, aunque no tengamos otra fiesta. Lucirán los maestros sus habilidades; pedirá el público caballos... Habrá un poco de alegría andaluza; se peinarán algunos tufo; saldrán a reducir los sombreros de ala ancha y los pantalones abotinados.

¡Oh! la fiesta nacional. La orgía de los flamencos... Si nosotros fuéramos algo, suprimiríamos de primera intención los tufo, las coletas, los sombreros anchos, los pantalones bombachos; obligaríamos a los flamencos a que andaran como las personas; sin cantonearse y sin sacar la cadera. Y en vez de pedir la oreja del toro, para el torero, pediríamos la del torero para el toro, que es, en suma, el animal más noble que toma parte en la fiesta. Pero como no podemos imponer leyes, y como además, los empresarios que han organizado la fiesta, nos parecen los más simpáticos del globo terráqueo, nosotros nos conformamos con que haya toros, y hasta ofrecemos ir a las corridas, aunque no gastemos sombrero anchos ni pantalón de odalítica...

La hora trágica. Un niño cae desde la azotea de una casa y se rompe el cráneo. La gente que lo contempla se estremece. Un niño siempre tiene la simpatía de todos. Si es de poca edad uno dice: ¡Lástima de chico! tiene tan pocos años!—Si es grande, ocurre lo propio.—Se dice:—¡Pobre chico; ya era casi un hombre! Ante un niño herido, todo el mundo se siente apenado. Pero más que nadie se apenan las mujeres, hasta las que por no ser madres, no saben nada del amor de las madres. Una bella mujer, joven y buena, dijo ayer, cuando pasó el niño herido en brazos de un hombre caritativo.

—¡Pobre hijo.
Nos pareció ver en sus lindos ojos una lágrima y nos conmovimos, ante su dolor. Como cada mujer lleva un hijo dormido en el corazón, esta bella mujer de nuestro relato, debió sentirse madre en aquel instante, y sintió el sufrimiento del niño, como si fuera hijo propio.

¡Bello gesto, el de la mujer bella, que no siendo madre, llamó hijo a un pobre niño al pasar por su puerta, con el rostro bañado en sangre!

MISALUDO

Llegué a Almería y he encontrado a sus hijos en plena lucha contra el cacique. Actos de civismo he presenciado, llenos de fe y entusiasmos. Un pueblo que así despierta, es inevitable, aunque sus caciques se encuentren amparados por todos los serviles del Gobierno.

Este periódico simpático, que he leído con verdadera fruición, nació y ha crecido al calor de su santo entusiasmo; el entusiasmo de las causas justas y nobles.

EL PUEBLO, es el periódico de Almería enteramente; el aval de todos los partidos lo protege y lo alienta, su bandera es la honradez.

No he recibido alegría más grande, quizá en mi vida, que la que experimenté al leer su primer número.

Almería ha sentido en pleno rostro el latigazo del cacique y ha despertado.

Sea esta campaña el jaión del engrandecimiento que todos anhelamos para esta tierra de nuestros amores!

NIKOLIS.

FATAL ACCIDENTE

A las diez de la mañana de ayer ha tenido lugar en la calle de la Infanta número 7 un lamentable suceso. Hallándose jugando la preciosa niña Aurora Blasco Blasco de once años

y su primo Antonio Baena Blasco de unos nueve años de edad, hubo de dispararse a ésta una escopeta de salón que tenía en las manos con tan mala fortuna que dejó a su prima herida muerta en el acto.

Inmediatamente acudieron al lugar del suceso el guardia municipal, Antonio Megias y los policías Morales y Chacón.

Nosotros nos asociamos al dolor que embarga a sus amantísimos padres, y le enviamos nuestro más sentido pésame.

Notas breves

Ayer en el correo salió para Valverde del Fresno (Cáceres), nuestro querido amigo don Hermenegildo Aráez Pacheco, a tomar posesión de su cargo de Administrador de aquella Aduana.

—Ha salido para Melilla el comerciante don Ricardo Navarro.

—En el vapor «Teodoro Lorente», salieron para la misma plaza donde fijarán su residencia don Enrique Cabezas Guillén y sus hermanas Carmen, Nieves y Adela.

—Ha llegado de Abia el propietario don Julio Santander.

—De Abruena don Tomás Llebrés Lao.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad el concejal de este Ayuntamiento, señor Sánchez Picón.

—A sus posesiones maráha el Abogado y primer teniente alcalde don Manuel Juárez López.

—Ha salido con dirección a Londres para ponerse al frente de su casa frutera, nuestro querido amigo, el acreditado comerciante don D. Francisco Acien Lucas.

Lo que dice "El Día"

La Justicia y el Cacique

Con el epigrafe «Comentarios», publicó ayer nuestro querido colega «El Día» un artículo, que dice así:

«Como ya habrán visto los lectores de EL DIA en nuestro número de ayer, una de las conclusiones del mitin celebrado el último domingo en los Molinos de Viento, fué interesar del ministro de Gracia y Justicia el nombramiento de un juez especial que conozca del sumario que se está incoando, con motivo de la denuncia que el Juez Municipal ha presentado contra el Sr. Cervatés por descaño a su autoridad.

La lamentable casualidad de haber caído enfermo el señor Juez de Instrucción del partido, precisamente en los días en que fué presentada dicha denuncia, produjo en la ciudad como no podía menos, la natural expectación; y decimos natural, porque, por más que se traten de desvirtuar los hechos y desviar las cuestiones de sus verdaderos derroteros, Almería la indiferente, Almería la perezosa, siente hoy «sed de Justicia», y la pide a boca llena; y es tal la tensión nerviosa de la opinión pública, que basta el caso de que un Juez—que al fin y al cabo no es más que un hombre como lo demás—se ponga malo, para que sobrevenga la desconfianza y la duda.

No seguimos nosotros ese camino, y no nos hemos arrepentido de ello. El señor Solís parece, según noticias que tenemos por fidedignas, que ya ha incoado el correspondiente proceso por virtud de la denuncia a que nos venimos refiriendo, y se dice que ha sido citado a declarar el Ingeniero de las Oras del Puerto, señor Cervantes, y otras varias personas, y se ha ordenado se incorporen al sumario aquellos antecedentes necesarios para el esclarecimiento de este asunto, que puedan obrar en el expediente que se siguió por las denuncias contra los empleados del Registro Civil, que ha sido el punto de partida de la cuestión que tanto apasiona a los amigos de los señores Miura y Cervatés y al público en general.

La opinión de EL DIA en este, como en parecidos asuntos, es bien clara y sencilla: justicia, justicia seca, caiga el que caiga, por alto que esté el pedestal en que se encuentre. Fuera muy lamentable—nosotros no podemos admitirlo—que se guardasen las severidades para los hombres modestos, ó los pobres obreros que delinca por los acicates del hambre ó del alcohol, y cuando se presente un caso que pudiera servir de ejemplaridad, no respondiesen quienes deben hacerlo, a las esperanzas de la sociedad ofendida.

Porque no hay que darle vueltas. Existe una denuncia grave contra un jefe político muy discutido ¡el señor Cervantes—basada sobre una certificación del Secretario-Letrao del Juzgado Municipal, y una de dos, ó los hechos son ciertos, y deben castigarse, ó no lo son, y también debe castigarse entonces al funcionario que comete tamaña falsedad en un documento que tiene la misma fuerza que un acta notarial.

Nada debe importar a la opinión pública la aparición en todas las esquinas de Almería, en el pasado domingo, de aquellos provocadores pasquines, que por no haber sido autorizados por las autoridades, fueron arrancados por la Policía, que no sabemos porqué ha respetado uno, pegado en cierta casa frente a nuestra redacción.

Tampoco creemos debe prejuzgarse nada

respecto al resultado que dará el pleito entablado entre la opinión pública y el señor Cervantes, si bien no hay que ocultar que, hoy por hoy, la mayoría de esta opinión es adversa al Ingeniero de las Obras del Puerto, cuya estrella parece también que empieza a eclipsarse, en el despacho de la primera autoridad civil de la provincia.

Nosotros, sin embargo, somos de los que creen—ya lo hemos dicho muchas veces—sumamente funesta para Almería la política conservadora que padecemos, y estamos por lo tanto con esa mayoría, conforme a la pura doctrina reformista.

Hay que sanear el ambiente almeriense, y acabar ya con esa política, que para ser combatida, requiere un proceso diario contra sus directores.»

¡Por Dios, Sr. Alc Ide!

Una vez un presidente del Ayuntamiento de esta capital, tuvo la ocurrencia de preocuparse del embellecimiento y ornato de la población y en sus propósitos pretendió expropiar el porche situado en la entrada de la Plaza de San Sebastián y calle de Granada. El proyecto no se llevó a la práctica por lo de siempre; por el mal estado económico del Municipio.

Pero es el caso, que lo que era antes feo y antiestético porche ó portalón en el sitio más céntrico de la ciudad, es hoy pnesto de verduras, cafetín, muladar, tabernaucha y asqueroso rincón, todo ello con el consentimiento de S. S.

¿Para cuando ha de dejar S. S. las órdenes acertadas?

¿Tampoco embellecer la Ciudad en este caso concreto que nada cuesta al Municipio? ¡Vamos señor Durbán! con buen dextro y con buena voluntad la cuestión debe ser solucionada.

Ya que no a la expropiación del inmueble, al menos llegue V. S. a la de los asquerosos efectos que el porche contiene.

OPOSICIONES

Se anuncia a oposición libre la cátedra de Agricultura y Técnica agrícola ó industrial, vacante en el Instituto del Cardenal Cisneros de Madrid, quedando agregada a las de igual clase y cátedra de los Institutos de Lugo y Ciudad Real.

Para las oposiciones a la cátedra de Técnica Anatómica, vacante en la Facultad de Medicina de Granada, ha sido nombrado el siguiente tribunal:

Presidente, don Ramón Giménez García, consejero de instrucción pública.

Vocales: don Juan Bravo, académico de la Real de Medicina; don Leonardo de la Peña, catedrático de la Universidad Central; don Enrique Gómez Entralla, catedrático de esta Universidad, y don Aurelio del Río y Mazas.

Suplentes: don Enrique Iala, don Florencio de Castro, don Casimiro Torre y don Celestino Comparad.

—Para la cátedra de Química orgánica aplicada a la Farmacia vacante en esta Universidad, se ha nombrado el siguiente tribunal de oposiciones:

Presidente, don José Rodríguez Carracido, consejero de instrucción pública.

Vocales: don César Chicote, académico de la Real de Medicina; don Obdulio Fernández Rodríguez, catedrático de la Universidad Central; don Enrique Cuenca, catedrático de la Universidad de Santiago, y don Luis Maiz Fleitegui.

Suplentes: don Eugenio Piñeras, académico de la de Medicina; don Baldomero Bounel, catedrático de la Universidad Central; don Manuel Rodríguez Avila, catedrático de la Universidad de Granada, y don Lucas de Torres Canal.

Hojeando la prensa

De un telegrama de San Sebastián publicado en el «Heraldo»:

«En Tolosa, anoche, en un café, un individuo llamado Julián Achuategui dió un grito de ¡Viva Euskaldiz y muera España!

Los concurrentes intentaron lyncharle, impidiéndolo la Policía, que lo detuvo, conduciéndolo a la cárcel.»

¡Vaya por Dios!
Cuando uno necesita de la Policía no parece, y está vez que no hacía falta...

Un tipógrafo distraído, le ha hecho decir a un popular cronista de teatros lo siguiente:

«Ves a ver cómo trabaja en las obras una legión de albaniles...»

«Ves, imperativo del verbo IR...»

Vamos, como para tener cuestión personal con el tipógrafo.

¡Con esto de la guerra...»

«Ovillojo de Pepe Laserna:

—Diga usted, si acaso él fuese...»

—¡Ese!

—Y esa, la que le interesa...

—¿Esa?

—El, vendrá con fin avieso...

—Eso...

Pues, por razones de peso que decir no menester,

bien podemos suponer que ese va con ese a eso.

De un folletín de actualidad:

«La Condesa, pálida de sobresalto, al verte entrar, lanzó un suspiro, cerró los ojos y miró al cielo.»

Definitivo.

En los «Ecos de sociedad» de un diario de mañana:

«Anoche salió para Cestona el elegante párroco de...»

Por lo visto es que va de frac a tomar las aguas.

¡Se lee cada cosa!...

En la tertulia de Benavente:

Se habla de una bellísima actriz cuya familia es un puro lío.

La que pasa por hermana es su madre, la madre es una tía, el padre no es tal padre, los sobrinitos, hijos de la hermana, no son hijos de...

—Pero, hombre—exclama el incomparable dramaturgo,—y esa familia... ¿Por qué no vende el argumento a la pncita?

INFORMACION

Sin agua

Llega hasta nosotros la noticia de que en la fábrica nombrada de Santo Tomás, sita en el Puerto, falta el agua hace dos semanas. En dicha fábrica se hallan instalados talleres de barrilería, donde trabajan 500 hombres proximalmente, por lo cual la falta del expresado líquido tiene el carácter de cuestión grave. Esperamos del señor Alcalde, ordene lo más procedente a los efectos de que se corrija el abuso, que constituye la falta de agua en los referidos talleres, en evitación de una seria protesta por parte de los sufridos operarios que aguantan hasta ahora, pacientemente, la total escasez, del precioso líquido, indispensable siempre, y especialmente en la época actual.

Anticipos

Se dan sobre barriles de buen fruto de uva castiza y legítima para todos los mercados ingleses, principalmente para Londres.

En el cuartel de José María García, Pascual Ibáñez dará razón.

Traslado

El agente de negocios don Antonio Baucana Jiménez, ha trasladado su despacho a la calle de Alfarreros núm. 19.

Junta de Obras del Puerto

Para el día 12 ha sido convocada la Junta de Obras del Puerto para celebrar sesión en primera convocatoria.

GUERRERO

Pinta cintas para las carreras que se han de celebrar en la feria.

Darán razón en la Droguería del Arco Iris.

PASEO DEL PRÍNCIPE.

SUCESOS

El niño Francisco Leal Leal de dos años de edad fué curado en la casa de socorro de una herida de seis centímetros que interesa, la piel y tegidos celular, cuya herida se la hizo con un cristal.

José Domínguez Artero de 30 años de edad dió ayer una caída ocasionándose la fractura del tercio inferior, ronio izquierdo.

Miguel Rivas Romero fué detenido y conducido a la Idsnección de Vigilancia por promover un fuerte escándalo en la vía pública.

En las inmediaciones de la calle de la Hermosura y Jazmín sonaron anoche tres disparos de arma de fuego que pusieron en alarma a aquel pacífico vecindario.

Los autores de la salvajada no han sido encontrados.

¡Agua Sr. Alcalde!

Los vecinos de la Plaza y barrios de San Roque han visto transcurrir cerca de quince días sin que el agua haya llegado a sus viviendas ni a las fuentes públicas de la barriada. Infinitas y constantes han sido las gestiones de esos vecinos encaminadas a conseguir que cese el abuso, puesto que abuso intolerable es lo que les sucede.

Todo fué inútil; alguien interesado de bienestar en que el abuso no tuviera término Hoy a las diez y media de la mañana, masde quinientos vecinos han visitado nuestra redacción pidiendo agua para su barrio.

Después se han dirigido al Ayuntamiento a visitar al Sr. Durbán.

Creemos que el Alcalde ha de atendernos. Debe hacerlo aunque no sea más que para darnos mérito a aquellos que dicen que se les pescado res del barrio de San Roque no se les quiten daragua por esa cínica razón; por ser pescadores.

Escándalo

COSAS DEL SUR

En la mañana da hoy, hemos presenciado un espectáculo poco edificante. Un jefe de estación y otro de depósito, en la estación de Guadix se han tirado a mamporro limpio, lo mismo que las verdoleras de plazuela. ¿Cuare causan? sin duda un asunto de servicio, de ese servicio que nos presta la Compañía del Sur, detestable por todos conceptos. Hemos oido decir, que el jefe del depósito sacó una pistola Browning para el jefe de estación. ¡Sr. director, es que los guapos se han apoderado de los servicios por brabuconería!

Espéramos que este asunto tenga la solución que merece; si el jefe del depósito quiere vivir de guapo, dese le el pasaporte para donde pueda ejercer ese vclor de matón de oficio, y si el jefe de estación es el culpable, no se le tolere faldita como la de esta clase. De todos modos, el escándalo ha sido grande, y el efecto moral que ha producido en los subalternos y público que han presenciado el hecho detestable. Por ese camino no se vá a ninguna parte.

El Sr. Peligri tiene la palabra.

Respetable público

Hemos crecido con un poco de dolor. Nuestra máquina, no se ha hecho aun a nuestra costumbre de ser reapetosa con el público, y aquí nos tienen ustedes, indignados contra ella por la incorrección cmnetida.

Ayer rompimos la comunidad con el público. Los primeros en lamentar este perrance somos nosotros. «El Pueblo» es una cosa tan necesaria como el sol. Después de haber salido «El Pueblo», nadie so explica que pueda morir. De hai que, ayer pasaran por nuestra casa indignad de personas para entearse de lo que nos ocurría.

Estas personas, tuvieron la satisfacción de vernos crecer. Visitaron nuestros talleres, y estuvieron largo rato frente a nuestra reveide máquina, acaso protestado de su falta de consideración y tal vez queriendo hacor andar con el pensamiento.

¿Porqué no aceptó la máquina a interpretar nuestro daseo? No ce nna máquina vieja, cansada de trabajar; es nueva, es gentil como uno, moelta, por eso precisamente tuvo mayores dificultades en el momento solemne... Iba a realizar una obra magna. Iba a ayudar a crecer a nuestro diario; las máquinas no entienden de estos cosas tan sagradas, y a lo mejor del caso se nos quedó parada, indierente a nuestro dolor, insensible como... una máquina.

Perdón para ella, amable lector, hasta que procuremos infiltrarle nuestro entusiasmo y nuestra fe, hasta que se percate de la hermosa música que le está encomendada a nuestra máquina, no sabe lo que se hace.

LA TIERRA, TIEMBLA

Los aparatos de esta Estación Sismológica han registrado hoy dos temblores de tierra del mismo probable foco lejano.

El primero de debil intensidad, ha principiado a las cero horas 52 minutos 7 segundos alcanzando la máxima amplitud a las 1 hora 5 minutos 47 segundos y terminando las oscilaciones pendulares a las 1 hora 28 minutos.

El segundo temblor, más intenso que el primero, inicia el registro a los 2 horas 5 minutos 50 segundos, el máximo a las 1 hora 10 minutos 29 segundos y termina el fenómeno sísmico a las 4 horas 5 minutos.

(Tiempo medio civil-Meridiano de Greenwich)

Movimiento de buques

ENTRADOS

Vapor español Cabo Quejo de Cariagena con carga general y 15 pasajeros para este puerto.

Vapor español Cabo Coronade Málaga con carga general y 4 pasajeros para este puerto.

Vapor español Aznalfarache procedente de Málaga con carga general.

Laud español S. Juan Bautista de Motril con carga general.

SALIDOS

Vapor español Cabo Corona para Cartagena.

Vapor español Quejo para Málaga.

Vapor español Aznalfarache para Cartagena.

Hospital Provincial

GUARDIA PARA HOY

Médico D. Miguel Marín.

Practicante D. Jose García Aguilera.

Retén de 4 a 6. Practicante D. Miguel Marín.

CLSA DE...

Médico...

Practicante...

Retén...

...

...

...

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

Los rusos inician su avance vigoroso y hacen retroceder

á los alemanes 80 Kilometros.

Europa, arde

En los Dardanelos

de Atenas que continúa con intensidad el bombardeo de los rusos por las escuadras aliadas, los aliados continúan avanzando.

El avance comienza

Los rusos han iniciado el avance vigoroso. Han hecho retroceder á los alemanes un centenar de kilómetros en la región de Riga.

Italia y Turquía

La información de Roma dice que las relaciones entre Italia y Turquía en cada día más tensión. El gobierno turco sigue el sistema de desatención de las reclamaciones, y desatiende las reclamaciones que el de Italia le ha formulado.

Los turcos divididos

Se han recibido noticias de Turquía según las cuales, el coronel Mustafa Bey, que habita en dicha ciudad, era antiguo ayudante de cámara del sultán Abdul-Hamid, ha sido asesinado por los Jóvenes turcos.

Esta determinación á haber asesinado al coronel un cuerpo de reclusos, cuyo exclusivo objeto es combatir á los aliados, contra el partido.

Existen profundas desavenencias entre el partido nacional alemán y el partido siempre estuvo formado por rusos.

Los radicales, moderados, se inclinan á ser conservador propiamente dicho.

El moderado pretende ahora abandonar el partido, por ser partidario de la paz basada en grandes anhelos.

Una protesta

El médico socialista de París se queja de que algunos correligionarios han sido conducidos esposados, por haber distribuido hojas, relatando disposiciones del Conareso femenino de la corte oficial ruso.

El grado comunican el siguiente: Los rusos Dowina y Niemen empujaron al enemigo en dirección á la frontera del Noroeste de Wikon. Las guardias alemanas fueron rechazadas de sus posiciones con enormes pérdidas.

El día abrió contra nosotros un fuego encarnizado sobre las posiciones de Kofno.

Los alemanes dieron un asalto violento á estas posiciones rechazándonos con grandes pérdidas.

El día de Narew, entre el Vislula y el Bug, sucedieron algunos encuentros en la zona de la entrada del golfo de Vistula.

El día rechazada, cooperando con nuestros

Resultaron un crucero y dos torpederos averiados por las minas.

Rusos y alemanes.

Dicen de París que los rusos siguen internándose en las líneas de Varsovia.

Tratan de rehacerse, para comenzar un avance vigoroso.

MARRUECOS

Medidas enérgicas

El Comandante General de Melilla ha adoptado grandes precauciones, y ha dado instrucciones severas para que se castigue con rigor á la cábila que intente agradir á nuestras tropas.

Parece que se está haciendo una campaña de agitación en toda nuestra zona, para que se alcen los moros contra la dominación española aprovechando la oportunidad de que los moros han recogido las cosechas y están en condiciones de combatir.

Noticias oficiales

Noticias oficiales de Tetuán participan que ayer hubo oscaramuza con una partida de merodeadores.

Nosotros tuvimos tres heridos. Las bajas de los moros son importantes.

VARIAS

Conflicto gravísimo

Según participan de Rens, la huelga que desde hace tiempo, existe en aquella población, se ha agravado considerablemente.

Globo quemado

Algunos soldados de ingenieros hacían hoy prácticas en globo.

Se incendió el gas, quemándose el globo y resultando quemados tres soldados gravemente y seis con heridas leves.

El calor

En esta Corte el calor no puede resistirse.

El día de hoy no puede compararse con el de ayer.

Al medio día no se podía transitar por las calles.

POLITICA

El rey á la corte

Dentro de unos días vendrá á la corte don Alfonso para presidir un consejo de ministros.

Ministro de veraneo

El lunes próximo, marchará á San Sebastián el ministro de Instrucción pública Sr. Esteban Collantes.

Pasará allí todo el mes actual.

Dato regresa

Esta mañana ha regresado de Santander, el presidente del Consejo señor Dato.

Fueron á recibirlo los ministros y representantes de los distintos departamentos y muchos diputados.

Hablando con Dato

El presidente del Consejo de Ministros, ha recibido hoy á los periodistas, conferenciando largamente con ellos.

Nos dijo, que mañana se reunirán las ministros en consejo.

Viene satisfechísimo de su estancia en Santander.

También nos participó, que había conferenciado por teléfono con el mi-

TOROS

En Santander

Dicen de Santander que se ha verificado la corrida anunciada para hoy.

Gaona, estuvo valiente, en sus dos toros.

Dió en dos toros buenas estocadas. Frog, trabajó breve en la hora de matar.

Belmonte superiorísimo. Fué ovacionado.

LETRAS DE DUELO

FLOR TRONCHADA

Del plantel de lindas flores: de ese vivero de artistas que la academia de Bellas Artes, en su clase de declamación amorosamente anida. Va surgiendo, lentamente, pero con la misma espontaneidad y constancia, con que brota crece su capullo, una fundada esperanza del arte dramático.

Esa criatura encantadora era la niña Emilia Garrido. Su afición por el Arte que con tanto entusiasmo estudiaba, no tenía límites las aptitudes excepcionales, hubiese llegado seguramente andando el tiempo á ocupar un puesto de honor en la escena española. Pero la muerte estúpida y caprichosa, ha tenido el brutal deseo de señalarla como víctima inocente de su fatalidad.

¡Cuántas ilusiones; cuántas esperanzas tronchó de un golpe la desgraciada! ¡Tantas como anidó aquella pobre niña bajo su graciosa melenita.

Cuando pisó la escena por vez primera su corazón tierno columbró el presentimiento y las dulzuras del triunfo y vinieron los proyectos; el avance en sus estudios. Málaga después, más tarde Madrid: el triunfo por último.

¡Pobrecita niña! Ya solamente, sobre la tierra que cubre su cuerpo, unas flores blancas, como su alma virgen como las ilusiones puras, que su corazón acarició, y en su hogar, triste, lánguido, único consuelo al dolor de sus padres.

SECCION JUDICIAL

Señalamientos para hoy: SECCION PRIMERA

Causa del Juzgado de Almería contra José Pelegrina Díaz por el delito de hurto. Abogado Sr. García Oliver Procurador M. Tabarra.

SECCION SEGUNDA

Causa del Juzgado de Cuevas contra Agustín Cano Martínez por el delito de lesiones. Abogado Sr. Padilla, Procurador Sr. Rapallo.

Hay que cumplir

Don Manuel Juárez presidente de la Comisión de Hacienda de este municipio, nos abandona para pasar una temporada de tranquilo veraneo.

No pretendemos amargarle esos días de recreo y solar esparcimiento a que tiene derecho, como cualquier otro mortal. Nuestros propósitos son otros y nuestros deseos, los de que la ausencia del señor Juárez, no sea causa de dilación perjudicial de la labor que inmediatamente está obligado a realizar la Comisión que preside, que es la más importante de nuestra Corporación municipal.

Y así como el señor Juárez, tiene derecho a disfrutar durante unos días de los puros aires del campo, nosotros y pueblo de Almería tenemos derecho a rogar, a pedir el exacto cumplimiento de la ley, máximo si con ello se evita los perjuicios de tradicionales dilaciones hijas de la más censurable apatía.

Nos referimos a cuestión tan esencial y de tanta trascendencia, como es la confección de los presupuestos municipales para el presente año.

Dispone la ley municipal que los Ayuntamientos enviarán aprobados

sus presupuestos, al señor Gobernador civil, antes del quince Septiembre.

Venimos acostumbrados a que la desidia y el mayor abandono de deberes contraídos con el pueblo, hagan letra muerta el anterior mandato de la ley, por ello nuestros presupuestos municipales y más el que nos rige, obra del señor Juárez, sean causa del mayor desbarajuste administrativo.

Los presupuestos municipales, base del desenvolvimiento de la vida de la Corporación y ley económica de la misma, se han confeccionado casi siempre, sin meditación, sin labor comparativa, sin estudio alguno, con los mayores apremios de tiempo, y en estas condiciones y en las mismas circunstancias han sido aprobados por la Junta Municipal de Asociados.

Por eso sin excepción todos los presupuestos han sido copia fiel y exacta de los anteriores; por eso en el presupuesto actual ninguna iniciativa del señor Juárez ha resplandecido; por eso la única variante fue, aumentar el número de los individuos de la Guardia Municipal, que todos sabemos los servicios que ahora como casi siempre prestan.

Es llegada la ocasión de evitar esas precipitaciones de última hora; es preciso, que no se repita el caso del año anterior en el que el mundo cristiano festejaba el advenimiento del Mesías y aun nuestros vocales asociados no habían aprobado la ley económica del municipio.

Ahora es tiempo oportuno de estudiar iniciativas y de propogarlas. Para eso y más reune condiciones el señor Juárez y por ello, Almería espera mucho de él.

Nosotros quedamos deseando tributarle un aplauso.

TOROS

Los industriales que pretendan hacer proposiciones para el ambigú que ha de establecerse en las corridas de toros del 23 y 24 del corriente, pueden presentarlas, en pliego cerrado, en casa de don Rafael Usero, Tenor Uribarne, 2, hasta el día 18.

Los señores que deseen adquirir palcos, barrera o delantera de grada para las corridas de feria, días 23 y 24, pueden pasar nota por la contaduría, a fin de de reservales los números que hayan adquirido en corridas anteriores.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Antonio Puertas Bayona Bernabe Andujar Balbet Miguel Pomares Rodriguez.

DEFUNCIONES

Rafael Mena Sontos, Aurora Blasco Blasco Antonio Gil Sanchez Ramon Lozano Bonachera Dolores Lopez Villanueva Mateos Martinez Acuña y Josefa Quesada Martinez.

CASAMIENTOS

Ninguno.

MINERIA

Parte dispositiva de la Real Orden de 31 de Julio último, recaída en el expediente de la mina titulada «Demasia á Es», número 31.429 del término de Berja.

«S. M. el Rey, de conformidad con lo propuesto por la Dirección general de Agricultura Minas y Montes ha tenido á bien: Estimar el recurso de alzada interpuesto por don Eulogio González contra el decreto del Gobernador de Almería de 29 de Septiembre de 1913: Revocar en su consecuencia este decreto: Declarar, de acuerdo con lo propuesto por la Jefatura del Distrito, la intrusión de labores de la mina «La Rosa» en «El Filón» y en la «Demasia á Es» en la forma determinada por los planos e informes oficiales que obran en el expediente: Disponer se libren los documentos necesarios para que el Juzgado entienda en el depósito de los minerales solicitados por la sociedad propietaria de «La Rosa»: Negar ac-

ción administrativa al arrendatario de esta mina. Conocemos la tramitación del expediente que dió origen á la Real orden espresada y entendemos que la resolución se ha dictado ajustada á la más estricta Justicia. Nuestra enhorabuena al señor Ingeniero Jefe de Minas de este distrito.

Movimiento carcelario

ENTRADAS
Francisco Hernández Delgado, Antonio Sánchez Cabezas y Soledad Almendros Sánchez
SALIDA
Manuel Martínez Martínez.
Quedaban anoche reclusos 49 hombres y 6 mujeres.

SUBASTA

La Sociedad de la Fuente de Santa Fé de Mondújar subasta la construcción de cien metros de galería, cuyo acto tendrá lugar el día 13 del corriente y hora de las 13, en la sala Ayuntamiento del citado pueblo, todo con arreglo al pliego de condiciones que hay expuesto al público en la puerta del indicado local.
El Secretario,
ENRIQUE MAREOS.

EN VARIEDADES

Gran Cinema Casanova
En la sección continua que da comienzo á las nueve de la noche, se proyectan las más interesantes cintas de las mejores marcas.

Gran Café Lion D'or

Sinó ha probado V. el vino de mesa que se vende en este café, no deje de probarlo en la seguridad que le agrada mucho más del que compre en otra parte.
Se sirve á domicilio.
Teléfono número 54.

PANADERÍA

La acreditada panadería de Manuel Martínez, expende desde mañana pan bazo á 10 céntimos el kilo y medio cabal, elaborado con harinas superiores.
Pan bombón á 63 céntimos el kilo y medio cabal.
9, PLAZA DE PAVIA, 9.

Pradera Hnos. y Compañía

Fábrica de lingotes, chapas, planchas, barras y clavos de cobre y latón.
Tornillos, Tuercas, Arandelas, Remaches, Tornafondos, Escarpas etc. etc. de hierro y acero: : : : : Para pedidos y antecedentes: : : : : calle de Alfarreros, número 33.
ALMERÍA.

DOCTOR M. MARIN

Oculista del Hospital Provincial
Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de París y Madrid. Miembro de las Sociedades oftalmología de París é Hispánico-Americano.
Consulta de 7 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde.
P. DE PURCHENA 3.

Dr. Eduardo Pérez Cano

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre y Espusos, orina y demás productos patológicos.
Tratamiento antirrábico completo.
De 2 á 4.
CID, N.º 7.

Imprenta LA CIUDADANA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
de Pinillos, Izquierdo y C.^{ta}—CADIZ
Servicio fijo y rápido con **dossaldas mensuales**

El nuevo y lujoso vapor correo, de 16.500 toneladas á dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos



Príncipe de Asturias

saldrá del puerto de Almería el día 19 de Agosto de 1915, á las ocho de la mañana, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda, de segunda económica y tercera clase.—Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, lectura, bar, etc., etc.—Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

peciales para pasaje de tercera clase.

Primer vapor de marina mercante española por su grandiosidad comodidad y excelente servicio para el pasaje.

AVISOS IMPORTANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida de cada buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga señaladas.

NOTA.—Los niños de dos años, uno gratis; de dos años á diez pagarán medio pasaje y de más de diez años, pasaje completo.

Informará su consignatario, Don Luis Gay Padilla.
Puerta de Purchena, 4 Almería.

Vapores correos franceses

DE LA SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE TRANSPORT MARITIMES Á VAPEUR

Servicios fijos, rápidos y directos, por el puerto de Almería para el transporte de pasajeros con destino á BRASÍL, URUGUAY Y ARGENTINA, con los magníficos modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

Formosa, Paraná, Pampa, Plata, Salta y Valdivia

PLATA

saldrá del puerto de Almería el 23 de Agosto de 1915, para Santos, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga.

Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escalas en Dakar (Costa de África), para abastecer de carbón y agua.

Las cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

para los de tercera clase comida á la española

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje hay pocos paquebots que les igualen y ninguno que les supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los Manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor ó antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.

Consignatario HIJO DE RICARDO GIMÉNEZ, S. en C., Bulevar del Príncipe 75, Almería.

GERVASIO LOSANA

Gran establecimiento de Ultramarinos, Riccos quesos, mantecas, vinos y licores de todas clases Embutidos selectos.

PASEO DEL PRÍNCIPE 24.

LIBRAS ESTERLINAS

Se cotizan por los Banqueros Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

PRÍNCIPE 75.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLÁS SALMERÓN N.º 1.

UBALDO ABAD

GRAN BAZAR DEL LEÓN

Muebles de todas clases y estilos. La única casa en Almería que da facilidades para la venta de muebles á plazos.

H. INGERSO

LA CASA MÁS RECOMENDABLE PARA VIAJEROS

Paseo del Príncipe, Teléfono 273.—ALMERÍA.

El Mediterráneo

La mejor marca de cerveza que se vende en Almería. Instalación moderna. Servicio esmerado.

PASEO DEL PRÍNCIPE

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores Españoles.



TURIA Y FRANCOLI

De la línea Tintoré.

Saldrá de Almería el jueves 12 de Agosto haciendo escala en Agullas y Cartagena llegando á Orán el sábado al amanecer.

Salida de Orán para Almería directo el miércoles de Julio á las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el jueves 26 de Agosto se despachan en Almería por sus consignatarios Hijos de Ricardo Giménez Sociedad en C.

PASEO DEL PRÍNCIPE, 75.

DOCTOR M. MARIN

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de París y Madrid. Miembro de las Sociedades oftalmología de París e H. Americano.

Consulta de 7 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. P. DE PURCHENA 3.

Dr. Eduardo Pérez Ca

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre y Esputos y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. De 2 á 4.

CID, N.º 7.

Disponible

EL PUEBLO, ES EL PERIÓDICO QUE MÁS SE VENDE

EN ALMERÍA

y el que ofrece mayores ventajas á los anunciantes.

SE ADMITEN ESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana